
TRINITE B - Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit  

Notre Dieu est Trinité. Nous l'affirmons à chaque fois que nous faisons le signe de la croix : 

« Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit ». Avouons quand même que tout cela est bien compliqué 

et les cours de théologie sur ce mystère de la Trinité relèvent souvent d'un savant équilibrisme. Et 

quand on est rendu à la fin du cours, on n'est guère plus avancé qu'au début !  

On raconte que Saint Augustin, Evêque d'Hippone, en Afrique du Nord, se promenait un jour au bord de la 

mer, absorbé par une profonde réflexion : il cherchait à comprendre le mystère de la Sainte Trinité. Il aperçoit tout à 

coup un jeune enfant fort occupé, allant et venant sans cesse du rivage à la mer : cet enfant avait creusé dans le sable 

un petit bassin et allait chercher de l'eau avec un coquillage pour la verser dans son trou. Le manège de cet enfant 

intrigue l'Evêque qui lui demande : 

- Que fais-tu là ? 

- Je veux mettre toute l'eau de la mer dans mon trou. 

- Mais, mon petit, ce n'est pas possible ! reprend Augustin. La mer est si grande, et ton bassin est si petit ! 

- C'est vrai, dit l'enfant. Mais j'aurai pourtant mis toute l'eau de la mer dans mon trou avant que vous 

n'ayez compris le mystère de la Sainte Trinité. 

Sur ces paroles, l'enfant disparait. Augustin réalise alors que c'est un ange qui a pris cette forme pour lui 

faire comprendre qu'il y a des mystères, c'est-à-dire des Vérités Divines, que l'esprit limité de l'homme ne pourra 

jamais arriver à comprendre dans leur totalité. 

 

La sainte Trinité n’est pas une élaboration intellectuelle de savants théologiens, c’est la base 

et le moteur de notre vie personnelle et de toute notre vie de Foi en société. Quand nous parlons de 

Trinité, nous disons d’abord que Dieu n’est que don de lui-même, il est débordement, il est source. 

Dieu n’est pas là haut, tout seul, en train de tirer les ficelles, il ne crée pas le monde parce qu’il 

s’ennuie ou pour montrer sa puissance, il crée parce qu’il n’est qu’Amour. 

Dieu, pour nous, n’est qu’Amour, comment pourrait-il être seul? 

Relisons  le récit de la création en Genèse 1,26 : « Dieu dit : Faisons l'homme à notre image, 

comme notre ressemblance. Homme et femme il les créa ». Ce qui caractérise l'humain, c'est la différence, 

la complémentarité, l'échange, le partage. Pour l'humain, le repli sur soi, la solitude n'est pas une 

vie pleine et heureuse. Alors, s'il est vrai que nous sommes image et ressemblance de Dieu, c'est 

que la différence qui existe dans l'humain existe aussi en Dieu. Il y a de la « diversité » en Dieu, il y 

a de l'Autre en Dieu. Ce qui nous habite au plus profond : ce désir de fraternité, ce besoin infini 

d'amour et de partage est ressemblance de Dieu. Notre Dieu est le Tout Autre, mais il y a de la 

place pour l'autre en lui. Dieu est unité et il est aussi communion, échange, relation.  

Cette découverte de la « diversité » en Dieu, de la communion et du partage d'amour qui le 

caractérise s'est faite peu à peu au long de l'histoire du peuple juif et la Bible en porte le 

témoignage. Au cœur même de ses épreuves, le peuple a pris conscience que son Dieu n'était pas 

d'abord le Justicier tout puissant mais qu'il était avant tout plein de miséricorde, « Le Seigneur est 

tendresse et pitié, lent à la colère et plein d'amour », dit le psaume 102,8. Et Jésus, par sa prière, sa parole 

et sa vie, a donné à voir un visage de Dieu : Dieu est Père, et il le priait en disant : Abba. 

L'évangéliste Jean rapporte cette parole étonnante, que nous avons lue voilà quelques dimanches : 

« Celui qui m'a vu a vu le Père ». Voir Jésus à l'œuvre, c'est voir Dieu Père Fils Esprit Saint à l'œuvre.  

 



Jésus parle de Dieu comme nous parlons d'amour. C'est à travers les événements ordinaires 

de notre vie humaine que Jésus nous fait découvrir le mystère de Dieu. Jésus nous propose que 

pour connaître Dieu, il faut participer à sa vie, il faut entrer dans une relation nouvelle avec lui. 

Jésus n'a pas fait pas de grands discours sur Dieu, il n'a pas fait des cours de théologie. Jésus a 

simplement vécu, devant ses disciples, sa relation à son Père dans l'Esprit. Jésus  nous a donné son 

Esprit à la Pentecôte, pour que nous entrions nous aussi dans une communion avec notre Dieu.   

Quand nous disons «au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit », nous faisons un appel à 

LA VIE qui se donne avec toutes ses richesses. Quand nous sommes baptisés au nom du Père et du 

Fils et du Saint Esprit, nous sommes plongés en Dieu, plongés dans la Trinité, plongés dans la vie 

de Dieu. Nous devenons  porteurs d'amour et de vie.  

Croire en la Trinité, c'est croire que "Jésus est le Seigneur", que le salut apporté par Jésus 

vient de Dieu le Père, et que cette œuvre de sanctification se continue sous l'action du Saint-Esprit. 

Être chrétien c'est vivre sa vie à chaque instant comme une naissance, c'est vivre cette relation 

trinitaire que nous a enseigné Jésus. Amen. 

Père Joseph NGUYEN Xuân Hà 

Musique : Soeur Agathe 1, 2, 3 Dieu Trinité   https://youtu.be/d-N2ANbj-K0  

https://youtu.be/d-N2ANbj-K0

